

私服に係る質問・意見に関する回答

制服を見直す理由

○制服の値段が高い

男子 63,137円

・夏スラックス、半袖Yシャツ、ネクタイ含む

女子 88,537円

・夏用スカート、夏用ベスト、半袖Yシャツ、ネクタイ含む

※その他・25,000円

・ジャージ、体育着、上履き、登下校用のバック等の購入費

○身体的ストレスの軽減

⇒冷え性の生徒がスカートを我慢していた

⇒化繊等が苦手な子もいた

○衛生面の問題の軽減

⇒私服にすれば、こまめに洗濯ができる

○多様性の時代である

⇒一律に制服で揃える必要があるのか

⇒LGBTQ、ジェンダーレスの時代

○機能的でない

⇒温度調節が難しい、動きにくい

○義務教育学校開校

⇒9年間の連続性を重視した教育ができる

⇒特色ある教育が展開できる

○グローバルな社会を自立的に・・・

⇒自分で考え判断し、責任をもって行動できる生徒を育みたい

【制服推進】

式典や高校見学・面接などは制服の方がいい場合がある。もし私服にするならば、リサイクルで学校に貸し出し用にストックして必要なときに貸せるようすればいいと思う。	リサイクルで回収し、制服を貸し出すなど、レンタルできる仕組みを整えていけたらと思っています。
制服は絶対必要なものだと思う。必ず規律が乱れると思う。	制服は帰属意識が生まれ、また、規律を守る意識が高まることも確かにあると思います。しかし、形にこだわることなく、子どもたちに様々な場面で考えさせ、子どもたちの内面を育てる教育活動をしていけば規律が乱れることはないと思っています。
制服の値段が高いという意見があるが、私服を揃えるとかえって値段が高くなる。	比較的安価な価格で購入できる服装を選んでもいただければと思っています。
年頃のオシャレに敏感な世代は他人の服装に敏感になる。	学校は勉強するところです。オシャレをするところではありません。TPOに応じた服装について指導していきます。
小学校と中学校の垣根は必要であり。受験等を考えると制服をなくすことに反対である。	垣根については、部活動が始まることや教科担任制が始まることなどで、中学生（後期課程）になる意識が芽生えると考えています。 受験については、リサイクルの制服を着用したりTPOに合わせた服を着用していけば問題はありません。なお、制服の販売については次年度も実施する予定です。
自由には責任が伴う。世の中が自由、個性、平等と提唱しているが、中学校生活で様々なことを学	中学校（後期課程）では、社会に出て通用する力を育みます。いわゆる「生きる力」です。主体的に

<p>び自分の考えをしっかりともてるようになってからではないとトラブルが絶えないと思う。</p>	<p>物事を考え行動する力を今後も育てていきます。</p>
<p>受験時の服装はどうするのか。プリント類が入っている服装は受験会場には入れないと思う。</p>	<p>プリント類がある服装は当然だめです。TPOに応じた服装について指導していきます。</p>
<p>完全自由化は反対です。私服は格差が出やすく、中学生は周囲の影響を受けやすい。廃止するなら基準服は必要です。</p>	<p>「学校は学ぶところ」という考えのもと、子どもたちには、具体例を示しながら指導をしていく。また、制服を着用したい子はそのまま、制服を着用しても構いません。</p>
<p>○前期課程が落ち着いた様子である現状を考えると、私服にする必要はない。中学生としての自覚を芽生えさせる手段として必要である。 ○制服があることで、気持ちの切り替えが可能となったと思う。決まりを守らなくてはならないという意識は制服があることで高まったと思う。</p>	<p>「制服着用」というのは、中学生としての自覚を持たせるための手段ではありますが、教科担任制の開始や部活動等を通じて、中学生としての意識を高めることは可能であると考えます。 (例)・教育課程・部活動・委員会等の開始 ※役割と責任 ※自己決定 ※マインドを創る 決まりは、本当に必要なきまりを子どもたちに考えさせていきます。</p>

【私服推進】

<p>入学式や卒業式などの式典のときはレンタルなどで制服を貸し出してもいいのでは。</p>	<p>制服は卒業生から寄付していただき、必要なときにレンタルで貸し出したりすることも可能です。</p>
<p>生徒朝会などは、制服でいいのかと思う。</p>	<p>TPOに応じた服装を心掛けてください。もちろん制服でも構いません。</p>
<p>普段はジャージでもいいのでは。</p>	<p>学校でのジャージも私服として含まれますので、ジャージで生活しても構いません。</p>
<p>ジャージが機能的ではないので、見直しをしてほしい。</p>	<p>ジャージの見直しについては、今は考えていませんが、今後の検討課題です。</p>
<p>普段は私服にして、入試のときは制服がいいと思う。</p>	<p>入試の時は、TPOに相応しい服装をしていきましょう。もちろん、レンタルした制服でも構いません。</p>
<p>ジャージで十分だと思う。だが、下校中の私服の子を見ていると、だらしなさが出てしまうのではないかと思う。中学生らしさとは何でしょうか。</p>	<p>ジャージも私服として考えています。「学校は学ぶところ」である、ということ子どもたちに訴え考えさせることが大切だと思います。また、中学生らしさとは、外見だけでは測れないと思います。</p>
<p>多様化の時代。自分で着ていく服装を選んで学校に登校することは素晴らしいこと。</p>	<p>自分で考え、判断することに価値があると思います。「学校は学ぶ場である」ことを意識すれば、派手な服装をする子はいなくなると思います。</p>
<p>日常は体育着・ジャージ・私服とし、式典や校外活動は制服でいいと思う。</p>	<p>日常は体育着・ジャージや私服でもかまいません。式典等は、制服を含む正装にしたいと考えています。</p>
<p>何か変えるときは色々と意見が分かれますが、統</p>	<p>中学生が制服を着用するという発想は、戦後長い</p>

一しなければならないとか、格差が出るとか小学生では全く問題はなかった。時代にあった見直しは必要だと思う。	間、誰も疑問を持たないまま続いていました。多様な価値観、ジェンダーの問題もありますが、時代にあった見直しは必要であると考えています。
--	--

【その他】

来年度は、現在の制服+新制服（私服）となると制服費がかかり、負担が大きくなる。移行期間の配慮をお願いしたい。	リサイクルなどで回収し、レンタルするなどして対応していきたいと考えています。
制服と私服どちらも選択できる環境がいいと思う。	制服でも私服でももちろん構いません。制服を着てはいけないということではありません。
令和6年度は、選択制プレ自由化はできないか。	令和6年度から「私服での登校が可能」となりました。
反物の在庫処分。温情で1年だけ高い制服を購入するのは納得がいかない。	令和6年から私服登校を可能としました。なお、販売業者に在庫があるので、来年度以降も希望者には制服を販売していきます。
服装が自由になって、いじめに発展することはないでしょうか。	服装のことでいじめに発展することのないよう指導はしていきます。
TPOに合わせた服装とはどのようなものなのか、示してほしい。	「学校は学ぶところ」です。TPOに相応しい服装を提示することで、学ぶ場にふさわしくない服装については考えさせ、適宜子どもたちに指導はしていきます。
シーンに合わせた服装を整えるのも社会にでるときに重要だと思う。私服という選択肢が増えたとしても「自分は・・・だから私服で行く」「自分は・・・だから制服がいい」と明確に自己決定する。それぞれの理由を周りが「あの子は・・・だから私服なんだ（制服なんだ）」とお互いに尊重できるようになるといい。	TPOに応じた服装を考えさせることが重要です。これからの社会を自立的に生きていくためには主体的に考え判断（自己決定）し表現することが大切です。まさに、自分が着る服は自分で考えることが重要なのです。
○スラックス、スカートの選択は可能、白ワイシャツ。冬服はブレザー着用を基本。「式」は制服が基本。あとは自由的な粋あり制服はできないか。いきなり私服はハードルが高い。	「学校は学ぶところ」です。よって華美な服装にならないよう指導していきます。白ワイシャツやブレザーもTPOに合わせた服装の一つとして子どもたちには紹介していきます。
○私服になったら靴も考える必要がある。また髪型についても決まりがあるのか、子どもや保護者から疑問に思うのが自然である。	制服検討委員会として、靴や髪型のことは考えていないが、靴については、「体育の授業に適した靴」が基本だと考えています。髪型も同様である。靴や髪型については、子どもたちに考えさせたいと思っています。
○ショートパンツやダメージジーンズはいいのか	最終的には本人や保護者の考えになるが、ショートパンツやダメージジーンズが「学校は学ぶとこ

	ろ」の目的に照らして、どうか考えさせたいと思っています。またユニバーサルデザインの視点からも、周囲の気が散る服装は好ましくないと思っています。
○部活動の練習着は部活動で揃えるというのに矛盾を感じる	練習着は揃えなくても問題はありません。ただ、一括注文の方が安くなると思われます。